



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pes. 18
 Fuera. { Trimestre. 6
 { Semestre. 12
 EXTRANJERO, AÑO. 42
 NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XVI

Número 5.606

HUESCA, Martes, 9 de Junio 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 76

EL "GRAN TEATRO NACIONAL."

Los sucesos de Yeste. Pasaron ya de actualidad, Durante una semana habían sido el tema candente. Los comunistas tenían anunciada una aparatosa interpelación al Gobierno. Los socialistas se habían adherido a ella. Por vez primera, iba a haber ocasión para que las flamantes huestes representativas comunistas exhibieran sus «modos» parlamentarios tan distantes, según todos creían, del habitual convencionalismo con que todo se alía en aquella casa.

¿Ellos sujetarse a los prejuicios de todos los demás? ¿Ellos atenerse por antiguas que sean, a las viejas tradiciones parlamentarias? ¿Ellos prestarse a ningún «pastel»? De ninguna manera. Los comunistas, renovadores, y ante todo, iconoclastas, no tenían porque guardar otro género de consideraciones que las que les impone el Reglamento.

¿Que el Gobierno les encareciera moderación porque así convenía al Frente Popular? Como ellos no tenían por qué velar su pensamiento por un interés de Gobierno, dirían la verdad, su verdad enterita, sin remilgos ni freno de ninguna clase.

Y toda la opinión, la opinión ingenua, se entiende, desconocedora de las farsas parlamentarias, esperaba ver como los comunistas hacían sus primeras armas sin dejarse suggestionar por aquellos viejos «modos», tradicionales en el Parlamento, de los que ellos siempre habían renegado y con los que habían prometido acabar.

Eso se esperaba de los ímpetus de que los diputados comunistas blasonaban. Habrán dicho a su gente que cuando fueran al Congreso se iban a comer crudos al Gobierno y a la Guardia civil. Por eso había tanta expectación alrededor del debate sobre los sucesos de Yeste.

Más ¡oh decepción!, dos días antes del señalado para esa interpelación vino ya el deshiele. Se supo que se habían convenido los términos de la farsa a representar y que se habían distribuido cuidadosamente los papeles. Hablarían socialistas y comunistas y el Gobierno. ¡Ojalá hablasen las derechas! Pero estas no parecían muy dispuestas a hacerlo en principio, ya que de ese modo la farsa del Frente Popular adquiriría más caracteres de realidad. Puesto que las derechas no querían facilitarle al Frente Popular la representación de aquella comedia, el acontecimiento quedaría rebajado a la categoría de «entremés». Se buscaron los artistas más idóneos para sus respectivos papeles. El socialista más melifluido de la escuela de Fernando de los Ríos (Prat) y el comunista más domesticado (Mitje).

Lea usted

LA TIERRA

el diario mejor informado de nuestra provincia

Nosotros a fuer de espectadores imparciales hemos de reconocer el gran mérito del autor y del fino y acierto de los actores en sus respectivos papeles. El actor socialista supo estar desde el primer momento muy compenetrado e identificado con su papel. Modosito él, circunspecto, conforme le correspondía. El actor comunista tampoco desentonó e hizo un buen papel de Crispín. Ambos supieron dar a sus intervenciones la tónica convenida por el autor y ensayada con esmero en días anteriores.

Todo iba bien y le llegó la hora de intervenir al ministro de la Gobernación, que era el tercer personaje. Algo atónico por la vigilia de actor debutante, hubo de recurrir al altavoz; esto descomponía un poco la escena. Hizo bien su papel. Tan sólo algún deslíz.

no se había ensayado ni convenido, pues ingenuamente confesó que tal vez por lo ocurrido en Yeste hubiese que discernir algunos premios y recompensas a la fuerza. Salvo este atrevimiento del debutante y el pequeño detalle del micrófono, no previstos en los ensayos, la representación salió a la medida de los deseos de sus autores.

¡Lástima que no se decidieran las derechas a intervenir! Ese silencio derechista dejó del todo al descubierto la tramoya de la farsa. A tal punto que, hasta el público más inocente que esperó tres horas en cola «para tener buen sitio», se dió por defraudado. ¿Qué querían? a nadie podían reprochar sino a ellos mismos, a su excesiva ingenuidad. Los actores estuvieron a la altura de las circunstancias.

Este número ha sido visado por la previa Censura

JOSE MONCASI SANGENIS
Diputado a Cortes

El Parque de Huesca

De nuestro estimado colega de Jaca «El Pirineo Aragonés», reproducimos:

«De nuevo, hace pocos días, he visto el Parque de Huesca: atrayente, luminoso, pleno de ricas esencias. ¡Qué delicioso paraje! Jacintos y madreleivas y capullos reventones le dan toda la apariencia de un trozo del Paraíso, donde un Adán y una Eva no faltan nunca, diciéndose toda clase de ternezas, con miradas inquietantes, pero con las manos quietas. Bueno, esta suposición es propia de mi inocencia; mas, si estoy equivocado, ¡jalá, y que se las entiendan! Lo que puedo asegurar, con firmísima creencia, es que en las noches de luna placentera, cuando el ambiente está lleno de aromas y de tibieza, y al amor los rulseñores le dedican sus endechas;

en esas horas felices en que las chicas de Huesca desparraman por el Parque su alegría y su bajeza, yo recogeré a ufano pensamientos de princesa enamorada, que bullen ávidos en sus cabezas, y con ellos formaré un ramo, que envidia fuera de aquella hermosa y flameante Rosaleda.

La flor se arranca del tallo para adorno de una bella, y así muere al poco tiempo prisionera.

Flor y mujer son lo mismo; sacrificio, amor, belleza.

Por eso encuentro aquel Parque, pleno de ricas esencias, el lugar más apropiado, la estancia más placentera, para vivir, soñadoras, as mujercitas de Huesca...

FRANCISCO QUINTILLA.

Este número ha sido visado por la previa censura

Ahora que hay dos mil huelgas

Conviene que los huelguistas se den cuenta de que no se trabaja nada. No hemos dicho «lo bastante», sino «nada». Nada absolutamente. Así dejarán de holgar, porque holgar es una redundancia, puesto que, lo repetimos, ya no se trabaja en España ni un minuto. He aquí la demostración, calculando los datos a base de la jornada de ocho horas:

Resulta que el año tiene días.....	365
Como sólo se trabaja ocho horas, o sea la tercera parte del día, el año queda reducido a días.....	121
Descontados los domingos, que son días....	52
Quedan días.....	69
Deduciendo de éstos los medlos días del sábado, en concepto de semana inglesa, que son días.....	26
Quedan días.....	43
Restando a éstos las fiestas oficiales, a excepción del 1 de Mayo, son días.....	27
Quedan días.....	16
Deduciendo las vacaciones que manda la ley, que ascienden a días..	15
Quedan días.....	1
Pero como éste es el 1 de Mayo, Fiesta del Trabajo, resulta que no se labora en España ni un minuto al año. A pesar de lo cual, todo son huelgas.	

CHINOS Y JAPONESES

El día 15, los jefes de las fuerzas armadas chinas jurarán oponerse a la invasión japonesa

Soldados irregulares, a las puertas de Pekín

PEKÍN.—Unos doscientos soldados irregulares, con ropa de paisano, han llegado a las puertas de esta capital.

En los círculos chinos se considera que este hecho sea susceptible de crear dificultades con las autoridades japonesas.

¿Han pasado la frontera de Honán?

SHANGAI.—Según noticias de la Agencia Reuter, las cuales dice ésta ser de procedencia fidedigna, la vanguardia de las tropas de Kouangsi parecen haber pasado ya la frontera de Honán, provincia dependiente del Gobierno central, y logrado llegar a Youngt Chou Fou.

Los kouangsis parecen esforzarse en ocupar todas las localidades del territorio chino en que las tropas de Nankin no están actualmente, en evitación de cualquier encuentro antes de que la situación no quede aclarada.

Jurarán oponerse a la invasión japonesa

CANTON.—Según la Agencia Reuter, el día 15 de este mes se celebrará un acto solemne en el cual los jefes del Ejército, la Marina y la Aviación jurarán oponerse a la invasión japonesa.

El acto se desarrollará simultáneamente en Catón y Nankin.

ACCION CATOLICA

Contra el cine inmoral

«La vida es sabrosa».—Hay alguna escena inconveniente. Pasable.

«La novia de Frankenstein».—Para personas de criterio formado

LOCALES

Apuntes del domingo

Hay que hacerlo constar en primer término: el domingo primero del mes de Junio ha sido de franca reconciliación entre el tiempo y los oscenses.

Después de una temporada interminable de lluvias, de unos días muletos, con frío intenso que para nada recordaba encontramos casi en las postrimerías de la estación primavera, el domingo trajo un día hermoso, despejado, con sol en abundancia y temperatura veraniega.

Ello hizo que el público aprobase bien las horas de la jornada de asuelo y se lanzara, o bien al campo o a la calle, con ánimo de desquite después de una tan larga temporada de mal tiempo.

Bien ha comenzado Junio en sus jornadas domingueras. Que siga así y que esta reconciliación alcanzada no se desvanezca, sino que, por el contrario, se afiance definitivamente. ¡Que buena falta está haciendo!

Hay quien siente la fiebre de la pesca a caña y otros que en cambio prefieren cultivar sus aficiones taurinas.

Y para unos y otros hubo buen programa el domingo.

A Zaragoza marcharon en número nada corriente aficionados para asistir a la corrida con ganado de Domecq y actuando Rafaelillo, Noán y El Estudiante. Buena corrida para satisfacción del público que no era todo lo numeroso que la Empresa deseaba. El arribo de coches a Huesca trayendo excursionistas taurinos fué un pequeño espectáculo dentro del marco estrecho de la vida local.

Los otros, los aficionados a la pesca a caña, «invadieron» el Sotón. Y no fué nada gracioso el resultado. Es que los pescadores surgen en una cantidad fantástica y el río no puede dar más de sí.

Otras notas domingueras; un acto de juventudes comunista y socialista en el Teatro Principal; el Parque del Deporte en pleno funcionamiento y con mucho público; los espectáculos animados; con cierto en el kiosco del Parque por la Banda de música del Regimiento de Infantería, con un programa muy acertado y muy bien interpretado; animación grande por la tarde en el Parque de Miguel Servet y el paseo por la noche con público para llenar la calle de Vega Armijo. Así fué el domingo 7 de Junio.

DON IMPERTINENTE.

La firmeza en los trigos

El tiempo y las cosechas

VALLADOLID.—No hay modo, lo visto, de que el tiempo se ponga a tono con las fechas que marca el calendario. La semana ha sido de algunas lluvias, no hay que decir que innecesarias, y temperatura propia de la segunda decena de Marzo o primera de Abril, pero no de los umbrales del verano. En algunas madrugadas se ha aproximado al cero en los termómetros y ha habido zonas que fué de hielo. Esto puede malograr una de las pocas cosechas que se presenta bien hasta ahora, la de vico.

Los cereales continúan en el mismo lamentable estado. De todas las comarcas productoras se reciben noticias muy desfavorables. Es, pues, seguro que la cosecha próxima ha de ser desastrosa, sin rectificación posible ya.

Trigos.—Como consecuencia muy natural de las malas perspectivas de la cosecha en planta, la oferta vendedora se muestra cada día más consistente y los precios son más firmes. Los compradores realizarían mayor número de operaciones si encontrasen oferta dispuesta.

EFEMERIDES OSCENSES

JUNIO

El día 8 de 1269 el Rey D. Jaime prohibió que a Huesca se trajera vino forastero, en atención a la gran cantidad de viñas que en nuestros términos se cultivaban.

El mismo día de 1929 falleció en Nápoles el ilustre oscense don Pedro Urries Ladrón de Guevara, catedrático de nuestro Universidad.

Nombrado después por el rey auditor general de Nápoles, se trasladó a aquel reino, en donde ejerció distintos cargos, siendo enterrado en la iglesia de Santiago, en la capilla que los Urries tenían en aquel reino.

El mismo día de 1887 al pasar la procesión del Corpus por el Coso, frente al jardín del Teatro Principal, se dió por vez primera gran presión al surtidor que existía en el centro, llamando la atención la altura a que llegó el agua.

El mismo día de 1925 tuvo lugar la inauguración oficial del Teatro Olimpia, debutando la compañía y la orquesta del Teatro Real de Madrid, que actuó también durante los días 9 y 10. Hubo gran expectación por conocer al tenor hijo de esta provincia Miguel Fleita y se pusieron en escena las óperas «La Bohème» y «Rigoletto».

Todo revisió los caracteres de una brillantez inusitada, notándose en Huesca una animación extraordinaria a causa de la concurrencia de forasteros.

El día 9 de 1770 se hacían trabajos preparatorios para la construcción del suntuoso Panteón Real de San Juan de la Peña por orden de Carlos III, en el que descansan los restos de los Reyes de Aragón.

Este panteón estuvo situado primeramente en una de las sacristías del Monasterio, que fué devorada en 1494 por un incendio.

El cronista don Ricardo del Arco y el ingeniero don Mariano Vicente, han escrito meritisimas obras sobre el particular.

El mismo día de 1808 se hizo fuerte, hasta el día 18, el general Perena con un reducido puñado de valientes en los cerros de Santa Eulalia la Mayor, de donde los franceses no consiguieron arrojarle, no obstante la enorme superioridad del enemigo, al que supo hacer retroceder hasta Huesca, sufriendo en la retirada muchas bajas.

El mismo día de 1884 quedó expuesta al público la obra de orfebrería realizada por el artifice italiano don Francisco de Rosa, más conocido en Huesca por el nombre de «el platero del Rey», consistente en un templete de 1'75 metros de altura, adquirido para llevar la custodia en la procesión del Corpus de la parroquia de San Lorenzo.

El famoso «Platero del Rey» era un ente originalísimo, muy conocido en Huesca, que asistía a las procesiones con un arbitrario uniforme, sombrero de copa con una gran pluma, tacones de plata, y una historiada funda, también de plata, en la que introducía el cirio, ostentando en el pecho multitud de medallas y condecoraciones. Su lenguaje era tan enrevesado y pintoresco como el uniforme.

El mismo día de 1890 el Congreso de los Diputados aprobó el dictamen favorable para incluir en el plan general de carreteras, una de tercer orden, que partiendo del kilómetro 7 de la de Barbastro, pasara por Loporzano, Sasa del Abadiado y Castilbabás.

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

Los tenedores de procedencia diferentes solicitan entre 38 y 42 pesetas, según calidades, y a esos límites se viene operando por quintal métrico, sin saco y en lugares de origen.

Harinas y salvados.—Con movimiento regular en las facturaciones y firmes las harinas, y sostenidos los salvados. Coftizan en esta plaza, por 100 kilogramos con saco y sobre vagón estación aquí: harinas selectas, de 55 a 56 pesetas; extras, de 52 a 53; integrales, de 50 a 51; salvados terciados, de 32 a 35; cuartas, de 22 a 24; comidillas, de 19 a 20; anchos de hoja, a 23.

Reclamaciones de los fabricantes de harinas.—La Asociación de fabricantes de harinas de Castilla y del interior de España, ha dirigido un escrito-reclamación al señor ministro de Agricultura, relativo al convenio establecido por fabricantes y panaderos de Barcelona, con asentimiento del consejero de Agricultura de la Generalidad, por el cual convenio se establece con los labradores de la provincia de Lérida, un trato de favor para éstos que logran precios muchos más altos en sus trigos, aunque son inferiores a los de otras comarcas productoras a los corrientes en las últimas.

Otro tanto acontece con los harineros barceloneses, quienes también coftizan sus harinas a precios mucho mejores que los alcanzados por las del interior. Todo esto valiera los preceptos establecidos.

Los daños que a la molinería del interior ocasiona el ya famoso convenio son de mucha importancia, y a ellos hay que agregar los derivados de exclusiones lamentables que también lleva a la práctica el Consorcio Panadero de Madrid.

El Gobierno debe tomar medidas que garanticen que la ley obligue por igual a todos. De lo contrario, los fabricantes de harinas del interior y de Castilla, se verán compelidos a la defensa de sus intereses, verdaderamente legítimos, en los términos que sean necesarios, porque estas cuestiones son de vida o muerte para esa importante industria.

Sobre casas baratas se dará esta noche una conferencia

Esta noche, a las ocho, y en el Teatro Principal, pronunciará una interesante conferencia sobre actividades de la Cooperativa Española de Casas Baratas «Pablo Iglesias», don Daniel Moreno, propagandista de la misma, que con motivo de la formación del Grupo especial de Huesca «La Unión Municipal Oscense», afecto a la misma, se halla en esta capital por unos días.

Nos parece oportuno hacer resaltar la importancia de esta conferencia en las actuales circunstancias en que hecho público el Proyecto de ensanche de nuestra ciudad donde figura la parcelación de terrenos edificables podría ser la solución, esta Cooperativa, del problema de la construcción económica en Huesca.

Todo cuanto se haga por divulgar la construcción de casas baratas, que hacen posible el que lleve el trabajador manual o intelectual a poseer una vivienda propia, nos parece bien.

La oportunidad de esta conferencia de divulgación es grande en las actuales circunstancias en Huesca. Porque la construcción de casas baratas en nuestra ciudad chocaba con un inconveniente de difícil solución: la cuestión solar. Ahora que el Ayuntamiento va a acometer el plan de ensanche de la ciudad se ofrecerá un terreno en condiciones de urbanización—y hemos de creer que no a precio abusivo—que permitirá al pequeño ahorro ir a la pequeña edificación que disfruta en este régimen de casas baratas de ventajitas grandes.

Por ello es de esperar que esta conferencia sirva de orientación al núcleo grande de oscenses que quieren resolver el problema de la vivienda mediante la construcción de casas baratas.

INSTITUTO DE ESTADÍSTICAS
Los usad LA TIERRA

Diputación de Huesca

El presidente de la Patronal de Hostelería de Madrid fué el domingo objeto de un atentado

Dos individuos, apostados tras un árbol, le hicieron varios disparos con pistola ametralladora

MADRID.—El domingo último, el presidente de la Patronal de Hostelería de Madrid fué objeto de un atentado.

El presidente es Santiago Espinosa, de 42 años, y tiene una contera y un pequeño hotel.

Sobre las tres y media de la tarde salió de su casa, en automóvil, para dirigirse a la carretera del Pardo, donde tiene el hotel. El señor Espinosa se dio cuenta de que dos sujetos estaban apostados tras un árbol de dicha carretera y que uno de ellos tenía una pistola ametralladora.

Se dió inmediatamente cuenta de que iba a ser objeto de un atentado y ordenó al conductor que acelerase para ganar velocidad. El coche pasó a gran velocidad. Los individuos en cuestión hicieron disparos con la pistola ametralladora, en número de quince. Siete de ellos alcanzaron al coche.

El señor Espinosa continuó hasta la playa artificial donde dió cuenta de lo ocurrido a una pareja de la guardia civil.

El presidente de la Patronal de Hostelería resultó con una herida leve en la pierna.

Información política

El día del jefe del Gobierno

MADRID.—Durante toda la mañana de hoy permaneció el jefe del Gobierno en la Presidencia donde recibió la visita del ministro de Yugoslavia.

A primera hora de la tarde marchó a su despacho del ministerio de la Guerra donde despachó con los altos jefes del departamento.

Lo que dice el ministro de Hacienda

El señor Ramos recibió a los periodistas, a los que dijo que habían sido repartidas copias del proyecto sobre transporte por carretera. Este proyecto —comentó el ministro— es de gran interés. Creo que con él se van a corregir notables deficiencias y, a la vez, se sale al paso de ciertos intereses no siempre legítimos.

Dió cuenta también el ministro de haber conferenciado con el nuevo director del Centro de Contratación y Moneda, de cuya competencia hizo grandes elogios y reiteró su confianza en que ha de ser fructífera la labor que desarrollará al frente de dicho organismo. A tal fin—dijo el señor Ramos—le he dado instrucciones concretas encaminadas a la reorganización del Centro de Contratación.

Espero—terminó diciendo el ministro—que el miércoles comenzará en el Parlamento la discusión de los proyectos que tiene este ministerio presentados.

Algunos incidentes en la barriada de Cuatro Caminos

MADRID.—Desde las primeras horas de esta mañana se notó en la barriada de Cuatro Caminos alguna efervescencia entre los huelguistas y obreros. En los postes del tendido de la línea de tranvías se fijaron pasquines en los que se exteriorizaba una dura protesta contra la subida de tarifas de tranvías, gas y agua.

Un grupo de exaltados entró violentamente en una tienda, y se llevaron géneros por valor aproximado a las mil pesetas.

Otro grupo intentó hacer lo mismo en otra tienda, pero la oportuna intervención de los guardias de Asalto lo evitó.

Los huelguistas recorrieron luego las tiendas pidiendo víveres, especialmente embutidos. Los dueños de las tiendas, en la mayoría de los casos, hicieron entrega de víveres a los huelguistas.

¿Para sus GAFAS? ¡No lo dude!

ÓPTICA ARENAS
ÓPTICO
COSO GALAN 23
HUELVA

Información de provincias

Equipaje que desaparece

BARCELONA.—El mayor Henrichs ha denunciado en el Juzgado de guardia número 1 que ayer le fué robado en el expreso, donde venía con dirección a Barcelona, el equipaje que se dejó en el vagón mientras iba a tomar un refresco al restaurante.

Un hombre muerto por el tren

SALAMANCA.—En la estación de Béjar, al pretender tomar el tren en marcha don Federico García Alonso, de 45 años, domiciliado en Madrid, Ayala, 7, fué arrojado por el convoy quedando en el acto muerto.

El Juzgado procedió al levantamiento del cadáver.

Roban en un taller de carpintería

ALICANTE.—En el pueblo de San Vicente y violentando una ventana, unos desconocidos entraron en un taller de ebanistería y se llevaron muchos útiles de trabajo.

Este taller está contiguo a una fábrica de cementos y pared por medio de un despacho donde se halla la caja.

Se cree que intentaban perforar la pared para entrar en dicha habitación y apoderarse del contenido de la caja.

Roba pero no para él

ALICANTE.—En Ondara ha sido denunciado por la Guardia civil Bautista Pulgerber, por haber robado una cantidad de algarroba que otro vecino tenía en una era. Ha declarado que la había cogido para dar de comer a unas caballerías que tiene, las cuales se le están muriendo de hambre por no tener pienso.

Se le dispara la pistola

PAMPLONA.—Examinando una pistola el soldado de lagerteros Aurelio Suárez Roza, en el cuartel del batallón donde presta sus servicios se le encasquilló el arma, que él apoyó contra el pecho, con tal desgracia que la pistola se disparó produciéndole una herida que le causó la muerte.

El soldado víctima de este accidente era natural de Resquelejo (Asturias).

Cuestiones sociales

ANTEQUERA.—La huelga general continuó durante el día de ayer, sin que se registraran incidentes. En Bobadilla se practicaron cuatro detenciones.

La huelga cesó de madrugada, aun cuando los campesinos siguen en paro por no estar conformes con las bases aprobadas.

La huelga en tres vapores

VIGO.—La huelga del personal de los tres vapores de la casa «Sota y Aznar» sigue en igual estado. Los camareros se han negado a servir la comida a la oficialidad de los buques.

El valor de las mercancías que llevan los tres vapores se eleva a varios millones de pesetas. Se teme que con el retraso impuesto por el paro, gran parte de esas mercancías se estropeen.

El gobernador, a Pasajes

SAN SEBASTIAN.—Hay el gobernador civil se trasladó a Pasajes para ver los buques pesqueros que están amarrados a consecuencia de la huelga planteada.

Entre fascistas y comunistas

ORENSE.—A las tres de la tarde de ayer se produjo un altercado entre dos grupos de comunistas y fascistas. Aquellos dieron vivas a Rusia y los fascistas con vivas a España.

Intervino la fuerza pública y se registró un tiro.

Resultaron heridos: José Navas, comunista, y Julián Navas, socialista. Resultaron heridos un socialista y un agente de policía.

Por la tarde fué agredido a tiros

TOMAS Cabañas
LECHE
Despacho, Coso García Hernández, 35.—Se sirve a domicilio en botellas precintadas.— Teléfono 546

un joven perteneciente a Acción Popular, llamado Julio Vázquez.

Como protesta por estos hechos se ha declarado la huelga general.

Agresión a un guardia civil

MALAGA.—En la calle de Sánchez Pastor, en la puerta de la oficina de Telégrafos fué agredido a tiros el guardia civil José Marín, que recientemente había sido destinado a esta capital desde Barcelona.

Un capitán del cuerpo de Intendencia salió en persecución de los autores de la agresión, pero no pudo darles alcance.

Noticias de Asturias

OVIEDO.—A pesar de haber sido anunciada para hoy la huelga de obreros ferroviarios, entraron todos al trabajo.

En la madrugada última hizo explosión una bomba en la imprenta donde se edita el semanario extremista «Combate», donde se sostiene una campaña de duros ataques a la Guardia civil y al Ejército.

Lo que dice el consejero de Gobernación

BARCELONA.—El señor España, consejero de Gobernación, al recibir a los periodistas les dijo que en Lérida se había declarado la huelga general porque los trabajadores no están satisfechos de las medidas adoptadas para combatir el paro.

A tiros con sus padres y luego se suicida

LERIDA.—Pedro Ortiz, que acaba de regresar de América, sostuvo una discusión con sus padres por cuestiones de interés. Sacó una pistola y con ella hizo varios disparos contra sus padres, dando muerte a la madre y dejando gravemente herido al padre. Además dió muerte a su cuñado. Luego volvió el arma contra sí y se suicidó.

Accidente de automóvil

FERROL.—Un automóvil, en Vivero, arrolló a un niño de nueve años, al que mató. El coche volcó y sus cinco ocupantes resultaron heridos.

Malversación amnistiada

BARCELONA.—Ha sido aplicada la amnistía al jefe de Arbitros del Ayuntamiento, el cual estaba procesado y condenado por un delito de malversación.

Se le ha aplicado la amnistía por haber declarado que las cuatrocientas mil pesetas las había destinado a la adquisición de armas para el movimiento del 6 de Octubre.

Extranjero

Nuevo muertos a consecuencia de violenta ción

NUEVA YORK.—Los Estados de Kansas y Oklahoma han sufrido los efectos de violentos ciclones, habiendo producido la muerte de nueve personas.

Numerosas habitaciones quedaron destruidas y los daños materiales, son de gran consideración. También han resultado muchas personas heridas.

El rey Eduardo, no se casa

LONDRES.—El «Sunday Express» escribe que ha recibido de parte del príncipe Herald de Dinamarca una declaración reproduciendo un mentis a los rumores circulados con respecto a los próximos esponsales del rey Eduardo de Inglaterra y su hija la princesa Alejandría Luisa.

La gravedad de Gorki

MOSCU.—Sigue siendo muy grave el estado de salud de Máximo Gorki, a causa de la debilidad extrema del corazón.

Hoy, sin embargo, el enfermo, ha experimentado una ligera mejoría, sin que por esto haya desaparecido el peligro.

Visado por la Censura

La situación social en Francia

SE VAN RESOLVIENDO ALGUNOS CONFLICTOS

PARIS.—El personal del «cinema» Apolo, habiéndose negado la dirección a aceptar sus reivindicaciones, abandonó el servicio, ocupando el establecimiento.

Iguales hechos se han producido en una gran cervecería de Montmaritre.

Las organizaciones patronales y obreras de farmacia, en espera del resultado de las negociaciones en curso para dar término al conflicto, han convenido en organizar centros, en los que el público podrá adquirir los medicamentos urgentes.

En provincias la situación es estacionaria, estándose realizando gestiones de arreglo por ambas partes, dentro de la mayor calma.

En Rouen, los empleados de tranvías y del gas, así como los encargados de la recogida de basuras, han presentado sus peticiones.

Los periódicos se publican con cuatro páginas

PARIS.—Ayer se publicaron todos los periódicos, pero con cuatro páginas tan sólo, debido a la huelga de las fábricas de papel, que obligaba economizar este artículo.

No ha cambiado la situación en las fábricas, en las que sigue la ocupación simbólica, especialmente en los establecimientos Renault.

Toda la capital está tranquila. Como en los días anteriores, los servicios públicos están asegurados, funcionando los de agua, gas, electricidad y transportes en común. Las llegadas de mercancías al mercado central se verificaron normalmente. Tan sólo se comprueba la agravación del movimiento en el Norte, pues en Lille no han salido hoy los periódicos.

Se ha dado por terminada la huelga del transporte del petróleo, debido a la aceptación, por la Cámara Sindical Patronal de esta industria y por la Federación obrera de las proposiciones hechas por el ministro de Trabajo, señor Lebas. El trabajo se reanuda mañana a primera hora con toda normalidad, quedando asegurado el abastecimiento de esencia.

Han reanudado el trabajo los vendedores de periódicos.

Para terminar los conflictos huelguísticos

PARIS.—Al terminar la sesión celebrada por la Comisión administrativa de la C. G. T., que exa-

VANDERVELDE, DECLINA

BRUSELA.—El señor Vandervelde ha declinado hoy ante el Soberano el encargo que recibiera para formar Gobierno. Ha sido encargado de hacer gestiones el jefe del partido católico, el cual ha dicho que mañana traerá la lista del nuevo Gobierno.

No se conceden créditos para atenciones militares

ZURICH.—El Congreso del partido social democrata, ha acordado, por 265 votos contra 255, oponerse a la petición de un crédito para atenciones militares de 255 millones de francos, actualmente a examen del Parlamento.

Después de este acuerdo han presentado la dimisión la mayoría de los miembros del Comité directivo.

A consecuencia de un incendio

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA.—A consecuencia de un imponente incendio han resultado siete personas muertas y más de veinte heridos.

minó esta noche los resultados de la conferencia de delegados de la C. G. T. y los patronales, verificada a primera hora de la tarde en la Presidencia del Consejo para dar fin a los conflictos huelguísticos, el señor Jouhaux, secretario general de la C. G. T., ha declarado que la Comisión administrativa de la C. G. T. había aprobado todas las propuestas aceptadas hoy por los delegados obreros del mencionado organismo, comprendiendo incluso los puntos que están en litigio.

Lo que dice el ministro del Interior

PARIS.—Esta tarde, al recibir a los informadores del ministro del Interior, dijo que se había llegado a un acuerdo entre la representación patronal y los delegados de la C. G. T.

Dió cuenta de haber sido recogida la edición del diario «Solidaridad Francesa» por ciertos comentaristas a la situación huelguística.

Teléfono de «La Tierra», 75

Homenaje de despedida de la colonia italiana al ex Nuncio en Madrid, señor Tedeschini

MADRID.—La colonia italiana de Madrid rindió ayer, en el Palacio de la Nunciatura, al Nuncio, señor Tedeschini, que cesa en su cargo, en virtud de su ingreso en el cardenalato, un homenaje de despedida, consistente en la entrega de un voluminoso y artístico álbum de firmas, precedido de un trabajo del conde de Güel titulado «Escultura policroma y religiosa española».

La concurrencia, compuesta de un gran número de familias italianas y de un grupo de religiosas compatriotas, precedidas por el embajador, señor Padrazzi, desfiló en besamanos ante el señor Tedeschini.

Terminada la ceremonia, el embajador hizo entrega al ex Nuncio del álbum, que ostenta la siguiente dedicatoria: «A su eminencia Federico Tedeschini, recuerdo de los italianos de Madrid.»

Acto seguido el representante diplomático de Italia pronunció un discurso de salutación al ex Nuncio, extendiéndose en consideraciones sobre la política de su país.

En su respuesta el señor Tedeschini mostró su agradecimiento a la colonia italiana.

Dentro de breves días saldrá para Roma el señor Tedeschini, no habiendo fijado la fecha para evitarse dolorosas y emocionantes despedidas.

El primer Congreso Nacional de la Prensa Técnica

BARCELONA.—En el salón de Actos de la Generalidad de Cataluña se celebró hoy la sesión de clausura del primer Congreso Nacional de la Prensa Técnica.

Asistieron representantes de la autoridad y numerosas personalidades, pronunciándose varios discursos y declarándose oficialmente clausurado el Congreso.

A las dos de la tarde los congresistas se reunieron en un banquete en el Hotel Ritz, para celebrar el término de sus trabajos.

LA TIERRA
Calle VIII de Mayo,
Número 12, principal.
Teléfono número 75